

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 21 de junio de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en *La Jornada Morelos*

Nacional: Por crisis, sube inscripción de preescolares en escuelas públicas

SALUD:

Nacional: En México, incierta la calidad de laboratorios clínicos: experta

ECONOMÍA:

Nacional: Entraron casi 10 mil mdd de inversión directa y de cartera en enero-marzo

POLÍTICA:

Estatad: Se lleva a cabo el primer foro capitalino de Movilidad Urbana

Nacional: Irregular transferencia de mil 64 millones de pesos a fiestas cívicas

Internacional: Arrasa el derechista Santos en las presidenciales de Colombia

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM en La Jornada Morelos”

En la edición del día de hoy se publica el texto de Cristina Martínez-Garza, investigadora del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el cual informa que la selva baja caducifolia es un tipo de bosque seco, pues en él cae una baja precipitación y ésta se concentra en cuatro o cinco meses, lo que ocasiona que la mayor parte del año los árboles pierdan sus hojas. La fisonomía de la selva baja caducifolia está dominada por árboles pequeños (menos de 16 metros de alto) de copas amplias y cactus columnares, arbustivos y globosos. Los cactus son plantas de larga vida y tienen adaptaciones para soportar periodos de sequía. Por ejemplo, estas plantas tienen tejidos de almacenamiento muy desarrollados que les permite conservar agua y nutrientes en sus tallos y raíces para sobrevivir la sequía, además su superficie está cubierta por ceras que impiden la pérdida de agua. A estas plantas las podemos encontrar con distintitos tamaños y formas, desde grandes y candelabrifformes hasta pequeños y globosos. Algunos de los géneros más comunes de la selva seca son *Lemaireocereus*, *Neobuxbaumia*, *Pachycereus* y *Cephalocereus*. Su resistencia a los ambientes secos les ha permitido sobrevivir en la selva seca, donde son una de las familias con mayor número de especies.

La Jornada Morelos, p.16.

“Persigue reacreditación facultad de la UAEM”

La Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con 12 años de posicionamiento, buscará para 2011 la reacreditación de su licenciatura para definir su permanencia, o bien, la promoción, que implica un grado mayor de reconocimiento a la calidad. El secretario general de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, informó que este proceso se interpondrá ante el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Farmacéutica. “La Facultad de Farmacia de la universidad del estado es esencial para el desarrollo de la sociedad, no sólo del estado sino del país”, subrayó. El académico comentó que el director de dicha facultad, Alejandro Nieto, solicitó la construcción de un nuevo edificio con el fin de incrementar la matrícula de esta carrera, sobre todo porque en próximos años se prevé abrir más espacios. Uno de los retos principales de la facultad es fortalecer los cuerpos académicos de farmacia clínica y diagnóstico molecular; diseño, producción y bioevaluación; regulación de la respuesta inmune en infección y autoinmunidad; química farmacéutica y biotecnología, y productos naturales.

Diario de Morelos, p.10, (Verónica Bacaz).

“Desprecia Bilbao Marcos a los investigadores del CEAMISH”

Para el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, los investigadores que se oponen a la desaparición del Centro de Estudios Ambientales e Investigación de la Sierra de Huautla (CEAMISH) son una minoría y culpó a los medios de comunicación de alentar una polémica “injerencista” por parte de los diputados del Congreso del Estado. En esos términos se refiere al tema el editorial del último número de la Gaceta Universitaria, órgano que edita la Dirección de Comunicación Universitaria de la máxima casa de estudios. Como se recordará, un grupo de investigadores encabezados por su fundador y premio nacional de ecología, Oscar Dorado Ramírez han manifestado su oposición a la desaparición de dicho centro y a la creación en su lugar del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC). Según la Gaceta Universitaria, tras la polémica desatada y la reunión que sostuvo el rector con un grupo de investigadores y legisladores, “se requiere establecer con claridad algunos aspectos de principio”. Y anteponiendo la autonomía universitaria, el editorial refiere que “el Consejo Universitario aprobó la designación del Centro de Investigación en biodiversidad y Conservación (CIByC) a partir de febrero de 2010. Esta decisión fue consecuencia de la voluntad de los investigadores de ese centro, que aprobaron en su consejo técnico tal nombre”.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6788:desprecia-bilbao-marcos-a-los-investigadores-del-ceamish&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Por crisis, sube inscripción de preescolares en escuelas públicas”

El secretario de Desarrollo Social, Martí Batres Guadarrama, informó que la inscripción de nivel preescolar creció siete por ciento respecto del año pasado debido a la crisis económica que ha generado la migración de estudiantes de escuelas particulares a públicas y a una mejor organización del programa de Vales para Útiles y Uniformes Escolares. A poco más de un mes de haberse iniciado, se tiene un avance de 80 por ciento en la entrega de apoyos a alumnos de cuatro mil 56 escuelas de preescolar, primaria y secundaria, para lo cual fue destinado un presupuesto de 462 millones de pesos, a fin de evitar la deserción estudiantil, lo cual se ha logrado, gracias a estas ayudas y becas.

La Jornada, p.43, (Laura Gómez Flores).

SALUD:

Nacional:

“En México, incierta la calidad de laboratorios clínicos: experta”

En México existen alrededor de 12 mil laboratorios de análisis clínicos, de cuya calidad se conoce muy poco. Aunque se supone que deben cumplir con la norma oficial mexicana (NOM) 166 para la organización y funcionamiento de dichos establecimientos, ésta se limita a garantizar estándares de producción, advirtió Rosa Isabel Sierra Amor, representante nacional ante la Federación Internacional de Química Clínica. Destacó la importancia de asegurar la calidad en los procedimientos que se realizan en los laboratorios, pues el diagnóstico de enfermedades depende entre 70 y 80 por ciento de los resultados de los estudios clínicos.

La Jornada, p.46, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Entraron casi 10 mil mdd de inversión directa y de cartera en enero-marzo”

Durante los primeros tres meses del año el país recibió 9 mil 731 millones de dólares de inversión directa y de cartera, de los cuales poco más de la mitad, 4 mil 845 millones fueron utilizados por el Banco de México para reforzar las reservas internacionales de divisas, reconoció la Secretaría de Hacienda. La dependencia informó que el flujo de recursos externos hacia la economía mexicana permitió, además, financiar el déficit de la cuenta corriente del país por 765 millones de dólares en el mismo periodo, producto de un mayor dinamismo en el comercio exterior. En ese lapso el Banco de México únicamente sumó 600 millones de dólares al acervo de divisas del país por la aplicación de la política de compra de dólares en el mercado local. Este aluvión de divisas en el primer trimestre del año sirvió de base para que la Secretaría de Hacienda afirme que las cuentas externas de México con el mundo se encuentran sanas y al mismo tiempo considerar alentador el dinamismo observado en algunos sectores de la economía. El mayor dinamismo de la economía mundial y, en particular, de la producción industrial en Estados Unidos, se ha reflejado en una trayectoria muy favorable de las exportaciones, especialmente las manufactureras. Asimismo, las exportaciones petroleras registraron una importante recuperación como resultado de los altos niveles en los que se ubicaron los precios internacionales del petróleo, en comparación con lo observado en el mismo trimestre del año pasado, explicó la dependencia federal.

La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso).

“El comercio no recupera empleos pese al aumento de las ventas”

El sector comercial no ha recuperado los empleos que tenía antes de la crisis financiera, pese a que sus ventas crecieron en los primeros meses de este año y sólo en abril fueron 9.8 por ciento superiores a las del mismo mes de 2009. Los comerciantes mayoristas del país acumularon 17 meses consecutivos a la baja en cuando a empleos generados, y la cifra se elevó a 22 meses en el caso de los comerciantes minoristas, según la última encuesta disponible sobre establecimientos comerciales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

La Jornada, p.32, (Susana González).

“Desplome de la inversión privada en turismo: 64.4%, inferior a la de 2009”

La inversión privada en el sector turístico registró un desplome de 64.4 por ciento en el primer trimestre del año frente a igual lapso de 2009. De acuerdo con un reporte de la Secretaría de Turismo (Sectur), el sector privado nacional y extranjero sólo invirtió 397.8 millones de dólares al cierre de marzo, principalmente en construcción de vivienda turística y hoteles en cuatro estados del país. La cifra es inferior a los mil 118.4 millones captados en los primeros tres meses de 2009, año que resultó difícil para la actividad turística por la escasez de créditos, derivada de la crisis financiera en Estados Unidos a finales de 2008, y por la contingencia sanitaria de mayo, que detuvo el flujo de turistas internacionales.

La Jornada, p.31, (Julio Reyna Quiroz).

POLÍTICA:

Estatal:

“Se lleva a cabo el primer foro capitalino de Movilidad Urbana”

La posibilidad de crear un marco jurídico para que el transporte sea regulado por el municipio y lograr un gran acuerdo con las autoridades estatales y federales para la concreción de una central camionera de carácter metropolitano, fueron parte de las propuestas que arrojó el Primer Foro de Movilidad Urbana. Realizado en el Museo de la Ciudad, especialistas de los colegios y asociaciones de Arquitectos, Ingenieros, de ecologistas y grupos organizados de la sociedad, así como el ex gobernador Jorge Arturo García Rubí y Adolfo Deguer Kado, ex secretario de Obras Públicas de Cuernavaca, y autoridades municipales, estatales y federales, compartieron propuestas, experiencias y conocimientos.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Ya se puede tramitar el ‘divorcio exprés’ en las oficinas del Registro Civil de los 33 ayuntamientos”

Ahora el llamado divorcio exprés podrá ser tramitado en las oficinas del Registro Civil ubicadas en los 33 municipios, con la finalidad de facilitar aún más la disolución matrimonial, ahorrar dinero, tiempo y esfuerzo a quienes voluntariamente han decidido separarse definitivamente. Además, serán los ayuntamientos y no el gobierno del estado, los que cobren los trámites del divorcio administrativo. El pasado jueves, tras su publicación en el Periódico Oficial Tierra y Libertad, entró en vigor la reforma realizada por el Congreso del estado al artículo 503 del Código Familiar para el Estado de Morelos, que permite que los divorcios administrativos sean tramitados en los lugares de residencia o donde las parejas contrajeron matrimonio.

La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo).

“Disponibles 575 plazas de maestro en educación básica”

De acuerdo con la convocatoria nacional emitida por la Secretaría de Educación Pública federal para la asignación de plazas docentes, ya sea en servicio o de nuevo ingreso, en Morelos se concursarán en total 575 plazas de jornada y 2 mil 416 horas-semana-mes, de las cuales 104 son para primarias pero la mayoría por jubilación, pues de nueva creación sólo se autorizaron cuatro en dicho nivel educativo. En la entidad se establecieron requisitos adicionales, entre ellos el no ser sujeto de inhabilitación dictada por la Contraloría, no haber sido despedido por abandono de trabajo, además de una residencia mínima de tres años en territorio morelense. La convocatoria federal fue dada a conocer este fin de semana, junto con los anexos estatales, los cuales ratifican que el Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes se aplicará de manera simultánea en todo el país el 18 de julio, a las 11 horas, tiempo del centro. Se deja en claro que la prueba tendrá una duración de tres horas y sólo se concederá una hora más para los solicitantes que tengan ceguera o limitación muy seria de la función visual.

La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6789:miles-de-plazas-y-horas-poner-la-sep-a-concurso&catid=42:local&Itemid=63

“Sólo 4 municipios harán uso del relleno regional”

No permitirán la entrada de otros municipios al relleno sanitario regional ubicado en Mazatepec: "Sólo los que iniciaron el proyecto que es Mazatepec, Tetecala, Miaatlán y Coatlán del Río, esto para garantizar la vida útil de este espacio", reiteró el alcalde de Mazatepec y representante de este espacio, Armando Rosario Carnalla. Comentó que desde el inicio de la administración, el municipio de Xochitepec tuvo la intención de participar en este proyecto, pero no cumple con la norma ambiental 083 de Semarnat; sin embargo, dijo que en reunión con los integrantes del proyecto y por mayoría no se aceptó la propuesta, ya que lo importante es garantizar la vida útil del espacio.

El Sol de Cuernavaca, p.2, (Karina Ortega).

“Celebran el IV Encuentro de Cronistas Municipales”

El Ayuntamiento de Jantetelco que representa el alcalde David Rosas Hernández, en coordinación con el profesor Gari Francois Sedeño Ibarra, se organizaron para llevar a cabo el IV Encuentro de Cronistas Municipales. La cita fue en los arcos de la biblioteca y salón de actos. En dicho evento estuvieron presentes el regidor de Obras Públicas, Alberto Reyes Escazan Olivo; Rosalío Estrada, presidente del Colegio de Cronistas del Estado de Morelos; además de los cronistas de Cuernavaca, Cuautla, Izúcar de Matamoros, Puebla, y Noxtepec, Guerrero, entre otros.

La Unión de Cuautla, p. 8, (Rosendo Álvarez).

“Otorgan becas para capacitación a personas de escasos recursos”

Con la dotación de becas para la educación, capacitación y adiestramiento a personas de escasos recursos, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) coadyuva en la superación personal, familiar y social de la población. Así lo señaló el secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, durante la entrega de certificados a personas que tomaron cursos de inglés y cocina típica en la colonia Nueva Jerusalén, con el apoyo también del Instituto para la Capacitación y el Trabajo (IcatMor) y la Subsecretaría del Trabajo del gobierno del estado. Cabe destacar que sólo en esta ocasión fueron entregados 20 certificados a un número igual de personas que tomaron los cursos, pero se trata de una modalidad que está abierta de manera permanente y durante todo el año, de allí que los apoyos otorgados en becas se seguirán dando.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).

“Terminó CEAMA colector de aguas negras en la calzada de los Actores”

En cumplimiento con las metas establecidas en el Programa de Saneamiento Integral de la Cuenca del Río Apatlaco, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (Ceama) concluyó la construcción del colector de aguas negras en calzada de los Actores de Cuernavaca, trabajos que iniciaron el pasado 17 de mayo. Esta obra pudo concluirse en poco menos de cuatro semanas. Este colector de aguas negras tiene una longitud de 410 metros de tubería de 30 centímetros de diámetro e incluyendo el cruce con la avenida Manuel Ávila Camacho. Fernando Bahena Vera, secretario ejecutivo de la Ceama, informó que la participación ciudadana fue esencial para poder terminar antes del tiempo estimado esta obra, que resulta de gran importancia para el medio ambiente y para la salud de los habitantes de la capital del estado.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Redacción) y Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

“Invaden nopaleros el bosque”

El titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) en Morelos, Juan Carlos Mendoza Leal, denunció que es en el municipio de Tlalnepantla donde se registran más casos de cambio de uso de suelo; los nopaleros invaden cada vez más las zonas boscosas. El delegado explicó que el problema es añejo en el municipio, pero que hasta ahora no se había abordado el tema de manera puntual por ninguna autoridad estatal o federal para ponerle un alto o tratar de aminorar la situación, el daño y el impacto ambiental en la zona.

Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Irregular transferencia de mil 64 millones de pesos a fiestas cívicas”

El gobierno de Felipe Calderón utilizó a la Secretaría de la Función Pública (SFP) para transferir mil 64 millones de pesos a la Comisión Organizadora de la Conmemoración del Bicentenario de la Independencia Nacional y el Centenario de la Revolución Mexicana, en una operación que no fue dada a conocer por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los reportes trimestrales a la Cámara de Diputados, a pesar de que constituyó 40 por ciento del gasto total de la dependencia en 2009. En un análisis del gasto de la SFP, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la cámara resaltó el hecho de que se utilizara a la secretaría encargada de fiscalizar el uso del presupuesto como puente para el traslado de esos recursos, que fueron entregados a través de la Oficialía Mayor. En el documento, el centro –que preside Oscar Levín Coppel (PRI)– indicó que la dependencia no cumplió con el artículo 58 último párrafo de la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, el cual define que cuando una instancia del gobierno federal modifique su presupuesto, en su conjunto o por una sola vez (con) una variación mayor a 5 por ciento del presupuesto total del ramo, la SHCP deberá reportarlo en los informes trimestrales.

La Jornada, p.13 (Enrique Méndez).

“Rechazan organizaciones campesinas petición del CAP para nuevo pacto rural”

Desde hace algunos días el Congreso Agrario Permanente (CAP) insiste en que debido a que el Acuerdo Nacional para el Campo (ANC), signado en abril de 2003, se quedó corto, a que ciertos funcionarios han malinterpretado algunos de sus aspectos y otros se han incumplido, debe firmarse con el gobierno federal un nuevo pacto rural. Pero, para otras organizaciones como El Barzón, esto sólo es demagogia, búsqueda de prebendas presupuestales, es decir, una propuesta estéril, porque lo que se necesita es cambiar radicalmente la política agroalimentaria del país. Alfonso Ramírez Cuéllar, líder de El Barzón, y Víctor Suárez Carrera, secretario ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC), señalaron en entrevistas por separado que el ANC, aunque representó un paso para empezar a levantar al campo, en los hechos no generó avance, resultó ser insustancial y un fracaso, y en ello –reconocieron– no sólo incidió la falta de voluntad del gobierno, sino también la división entre las agrupaciones campesinas, además de que no representaba todo lo que demandaba el agro.

La Jornada, p.25 (Carolina Gómez Mena).

“El pueblo rindió el mejor homenaje a Carlos Monsiváis”

Domingo de intensos contrastes en la despedida a Carlos Monsiváis en el Palacio de Bellas Artes. La fría y solemne mañana se transformó en una calurosa y aguerrida tarde en la que una multitud, al grito de “¡Monsi es del pueblo!”, logró abrir las vallas que marcaban distingo incomprensible entre los invitados especiales y el público común. Fue Elena Poniatowska quien al filo del mediodía tomó el micrófono y rompió el tenso silencio que desde las 10 de la mañana permeaba en el ambiente, debido a la molestia que causaron en algunas personas tanto la presencia del secretario de Educación, Alonso Lujambio, como el hecho de que el acceso al recinto fuera restringido. “¿Qué vamos a hacer sin ti, Monsi? Tú eres el enfrentamiento más lúcido al autoritarismo presidencial, el enfrentamiento más lúcido a las actitudes absurdas cuando no corruptas de las dos cámaras, el enfrentamiento más lúcido a los abusos del poder, la denuncia más ingeniosa y persuasiva de las actitudes y del lenguaje de los políticos”, dijo Elena, con la voz quebrada.

La Jornada, p.2 (Mónica Mateos-Vega y Fabiola Palapa).

“Homenaje en el Congreso”

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión realizará el próximo 23 de junio un homenaje a Carlos Monsiváis (1938-2010), adelantó la senadora María Rojo. Entrevistada durante el homenaje de cuerpo presente que se realiza a Monsiváis en el Palacio de Bellas Artes, la presidenta de la Comisión de Cultura del Senado detalló que de entrada tendremos un minuto de silencio y luego cada uno de los partidos políticos fijará su posicionamiento sobre la figura del cronista de México. La también actriz afirmó que tras la muerte de Monsiváis, México queda desamparado, pues él era el pulso de México, la brújula a seguir, el alma de los que no tienen palabra y el representante de las minorías.

La Jornada, p. 7 (Notimex).

“Reacciones en la prensa internacional”

La prensa sudamericana aseguró hoy que Carlos Monsiváis, quien falleció la víspera producto de una septicemia pulmonar, a los 72 años de edad, dejó una incommensurable herencia. El diario chileno *El Mercurio* tituló en su sección cultural **“Adiós al implacable cronista”**, y definió a Monsiváis como un intelectual que rescató la cultura popular sin hacer distinciones entre la alta y la baja cultura. La escritora chilena Carmen Berenguer dijo que “es una gran pérdida. Era una persona valiosísima y, tal como José Saramago, uno de esos autores que ya se están yendo y que tuvieron la valentía de decir cosas justo en la medida donde tiene que decirse, sin capitular. Criticaba todo lo que le parecía. Era un gran cronista, generalmente dedicado a la crónica sociológica. Sus temas eran político-culturales, agregó Carmen Berenguer.

La Jornada, p.10 (Notimex).

“Formarán Steelworkers y el sindicato minero una organización en Norteamérica”

La United Steelworkers (Usw) y el sindicato de trabajadores mineros firmaron este fin de semana un acuerdo para unificarse en un sólo sindicato global, en una organización unida de América del Norte, que represente a más de un millón y medio de trabajadores de México, Canadá, Estados Unidos y el Caribe. Los comités ejecutivos de las dos organizaciones van a formar una comisión conjunta para definir el proceso de unificación, el cual estará integrado por cinco miembros de los Steelworkers y por cinco del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM), que encabeza Napoleón Gómez Urrutia.

La Jornada, p.47, (Patricia Muñoz Ríos).

“Cumple electricista 57 días en huelga de hambre; ofician misa en el plantón”

Este domingo, el ingeniero Cayetano Cabrera Esteva cumplió 57 días en huelga de hambre, en el campamento que mantiene el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en el Zócalo capitalino. Dice que su lucha ya no es sólo del SME, sino de todos los trabajadores del país, porque el gobierno de Felipe Calderón ha tomado acciones contra todos los obreros del país.

La Jornada, p.47, (Patricia Muñoz Ríos).

“Bajo vigilancia internacional, el futuro de manglares en México”

Ante el riesgo que enfrentan humedales de gran importancia, como la reserva de la biosfera Marismas Nacionales, por el impulso de desarrollos turísticos y obras de infraestructura, a partir de este lunes inicia una visita al país una misión de la Secretaría de la Convención Relativa a los Humedales de Importancia Internacional (Convención Ramsar). Entre los planes del gobierno federal está la construcción de un Centro Integralmente Planeado de la Costa del Pacífico (CIP) –plan turístico al sur de Sinaloa– y de la hidroeléctrica de las Cruces en el río Baluarte, que tendrían graves impactos sobre los humedales, de importancia internacional, señalaron organizaciones. La finalidad de la misión es evaluar los potenciales impactos ambientales que los proyectos promovidos por el gobierno mexicano podrían causar en los humedales de Marismas Nacionales (sitio Ramsar 732) y Laguna Huizache Caimanero (sitio Ramsar 1689), ubicados en Nayarit y Sinaloa, respectivamente.

La Jornada, p.48, (Angélica Enciso).

“Se cancelan proyectos en aguas profundas, prevén en PEMEX”

A dos meses del derrame de crudo de British Petroleum en el Golfo de México, los proyectos en aguas profundas de Petróleos Mexicanos (Pemex) se van a reconfigurar plenamente, aseguraron Fluvio Ruiz y Carlos Huerta, consejero profesional y asesor del consejo de administración de la petrolera, respectivamente. Ruiz Alarcón afirmó: Hay un cambio en la jerarquización de los proyectos y se va a trabajar más en las cuencas del sur-sureste en aguas someras para ir ampliando la frontera exploratoria. Si bien el programa de aguas profundas permanece en Pemex, yo diría que ahora ya no es un tema prioritario. Carlos Huerta indicó que esto se va a reflejar en el plan de negocios de la petrolera, e incluso dentro del propio organismo público, a través del Comité de Medio Ambiente, se procesa ya la información y se analiza qué se debe hacer. Aclaró que esto va a llevar mucho tiempo porque todavía no sabemos cuáles fueron las causas verdaderas y cuáles serán las consecuencias, y hasta que no termine todo este asunto se va a comenzar a diseñar una nueva estrategia y regulación en términos de normatividad ambiental y de seguridad. Ambos funcionarios coincidieron en que el derrame petrolero ha sido demasiado traumático para la industria, por lo que estimaron que los proyectos se van a cancelar en los próximos 10 años. Esto va a suceder en toda la industria internacional, no solamente en Pemex, sino en todas las empresas petroleras, porque van a tomar medidas muy importantes. Los gobiernos van a ser muy exigentes con las medidas de seguridad. Estamos por ver cuáles son las consecuencias en términos ambientales y en términos de la reestructuración que va a causar este derrame petrolero, advirtieron.

La Jornada, p.29, (Israel Rodríguez).

“SCT autoriza a la CFE ampliar servicios de telecomunicación”

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) modificó el título de concesión de Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que amplíe la capacidad de ofrecer servicios de telecomunicaciones a través de su red de fibra óptica en 220 ciudades. De esta manera, la paraestatal consolida su posición como la segunda red de transporte interurbano a nivel nacional, para hacer frente a la creciente competencia en el mercado de las telecomunicaciones, dijo la dependencia en un comunicado difundido este domingo.

La Jornada, p.32, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“Arrasa el derechista Santos en las presidenciales de Colombia”

El derechista Juan Manuel Santos obtuvo una aplastante victoria en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales de Colombia celebradas este domingo, al conseguir nueve millones cuatro mil 221 votos (69.05) frente a tres millones 588 mil 819 (27.52 por ciento) del candidato del Partido Verde, Antanas Mockus, en una jornada marcada por el abstencionismo y en la que el electorado decidió apostar por cuatro años más a un esquema político diseñado por el mandatario Álvaro Uribe. El candidato del Partido Social de Unidad Nacional (Partido de la U), economista y administrador de 58 años, educado en Estados Unidos y Gran Bretaña, se adjudicó la presidencia de Colombia para el periodo 2010-2014. El 7 de agosto próximo asumirá el mandato junto con su compañero de fórmula en la vicepresidencia, Angelino Garzón, ex líder de la Central Unitaria de los Trabajadores, la mayor organización gremial del país. La ausencia de votantes marcó la jornada en un país en el que la abstención promedio en comicios presidenciales es, desde 1958, de 52.17 por ciento.

La Jornada, p.36 (Reuters, Afp y Dpa) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“El vertido de crudo, de 100 mil barriles diarios”

British Petroleum estima que, en el peor escenario, el derrame de crudo en el Golfo de México podría ser de 100 mil barriles diarios, según un documento de la trasnacional dado a conocer ayer por el demócrata Ed Markey, presidente del Subcomité de Energía y Medioambiente de la Cámara de Representantes. El cálculo es mucho mayor a lo estimado por el gobierno: 60 mil barriles diarios. Mientras, un estudio de profesores de economía de la Universidad de Florida y del BBVA señala que éste ya afecta el turismo, la pesca y la explotación de petróleo, que generan unos 234 mil millones de dólares en las costas de Estados Unidos y México.

La Jornada, p. 37 (Reuters).